## MINISTÈRE DE LA DÉFENSE

## ÉTAT-MAJOR DES ARMÉES

ordre du jour n° 3073

=000=

du général d'armée Pierre de Villiers chef d'état-major des armées

Officiers, sous-officiers, militaires du rang, et personnel civil des forces aériennes stratégiques,

Le 8 octobre 1964, un Mirage IV, armé d'une bombe nucléaire et un avion ravitailleur, Boeing C135, se tenaient, pour la première fois, prêts à décoller sur ordre du Président de la République. C'était il y a 50 ans. Ce jour-là, l'armée de l'air offrait à la France sa première composante de dissuasion nucléaire; sa composante aéroportée. Les forces aériennes stratégiques étaient nées!

La paix ne se décrète pas ; elle se construit dans la durée. Ce 8 octobre 1964, vous vous dressiez face aux menaces venant de l'Est. Votre crédibilité, votre professionnalisme et votre patience ont eu raison de l'adversaire. La guerre froide a été gagnée et vous avez directement contribué à la victoire de cette guerre, longue, dangereuse, insidieuse. Aujourd'hui, comme hier, dans un monde qui a changé mais qui n'en n'est pas moins dangereux, vous continuez à effectuer cette magnifique mission en tenant, 365 jours par an, la posture permanente de la dissuasion. C'est votre fierté, c'est votre honneur.

Je salue votre endurance dans l'effort. Je rends hommage à votre excellence au service de la sécurité de notre pays.

Précurseurs en 1964, vous n'avez jamais cessé d'avancer, de perfectionner vos procédures, de parfaire vos savoir-faire. Les Mirage 2000N ont remplacé les Mirage IV. Et aujourd'hui, ce sont des Rafale qui emportent des missiles alliant puissance et précision. L'allonge de ces chasseurs est donnée par le C135 qui, malgré son âge avancé, est de toutes les missions, de tous les combats. Bientôt le MRTT, tant souhaité et tant attendu, viendra remplacer ce fidèle serviteur.

Depuis 50 ans, vous avez su rester au degré le plus élevé de performance par votre capacité à innover dans les domaines aussi variés et exigeants que les transmissions, les systèmes de contre-mesures électroniques, les moyens de navigation à bord.

L'armée de l'air tout entière a tiré avantage de ce constant souci d'accroître une efficacité opérationnelle jamais démentie.

Hommes et femmes de l'armée de l'air, vous avez aussi été de tous les engagements en opérations extérieures. Les opérations Aladin, Tarpan, Heracles, Harmatan, Serval et maintenant Chammal, sont là pour témoigner de votre engagement et de la polyvalence de vos moyens.

Vous, les hommes et les femmes des forces aériennes stratégiques d'aujourd'hui, vous portez les mêmes valeurs que vos anciens : la fraternité d'armes, la volonté, le courage, l'abnégation, mais aussi l'excellence aéronautique. Vos anciens ont tenu à vous entourer en ce jour anniversaire, ils vous regardent avec admiration et fierté, et je les en remercie.

Vos frères d'armes de la Marine qui concourent avec vous à cette noble mission, les ingénieurs du CEA et de la DGA ainsi que les entreprises françaises d'armement, sans qui rien n'aurait été possible, ont également tenu à partager cet évènement avec vous. Comme vous, ils font preuve du même esprit de dévouement au service de la dissuasion ; au service de la paix ; au service de la France.

Aujourd'hui comme hier, la mission de dissuasion garde la même légitimité et la même pertinence. Elle est servie avec toujours autant d'efficacité. Elle fait honneur à l'armée de l'air et aux armées françaises, au service du succès des armes de la France.

Istres, le 3 octobre 2014